



Votre Futur Métier à l'international :

Pierre Simon, un psychothérapeute en Suisse

Diplômé de la Faculté de Psychologie et des Sciences de l'Education (FPSE), détenteur d'un Master en psychologie clinique (promotion 1988-1989), Pierre Simon travaille actuellement comme psychothérapeute dans un centre de psychiatrie et de psychothérapie Les Toises (Suisse). Il a également une activité annexe de formateur à l'université.

Pourriez-vous résumer votre parcours professionnel en précisant les différents endroits où vous avez travaillé ?

Après quelques années de travail en Belgique, j'ai travaillé 25 années en France puis depuis 2020, je travaille en Suisse. Dans ces trois pays, mon activité est restée principalement une activité de psychologue clinicien et de psychothérapeute.

Pourquoi avoir voulu travailler à l'étranger ? Était-ce une nécessité ou plutôt un hasard ?

Mon épouse étant française, je suis parti travailler en France. Mon souhait a longtemps été de travailler en Suisse où la psychothérapie est une profession mieux reconnue, codifiée et valorisée. Lorsqu'une opportunité s'est offerte à moi, je me suis installé en Suisse.

Imaginez-vous travailler à l'étranger lorsque vous étiez étudiant à l'UMONS ?

C'était une éventualité qui a toujours été envisagée.

Quels conseils éventuels donneriez-vous à un jeune qui souhaiterait entamer des études pour se lancer ensuite dans une carrière à l'international ?

Le titre de psychothérapeute et la psychothérapie sont protégés à des conditions très différentes selon les pays. La procédure d'équivalence prend habituellement beaucoup de temps. Il faut donc bien se renseigner sur les exigences du pays accueillant et prévoir plusieurs mois de procédure.